



## Procès-verbal de l'Assemblée des délégués de Volailles de race Suisse du 11 juin 2022, 9h00, à Courtemelon, 2852 Courtételle JU

### Ordre du jour

1. Salutations
2. Election des scrutateurs
3. Contrôle des présences
4. Procès-verbal de l'AD du 15 août 2021
5. Rapport annuel du président
6. Affaires financières
  - a) Comptes 2021 et rapport des réviseurs
  - b) Ajout au budget 2022
  - c) Budget 2023
  - d) Cotisation des membres et indemnités du comité
  - e) Subventions aux clubs de race
  - f) Crédit du comité
7. Elections
  - a) Président
  - b) Du reste du comité
  - c) Nouvelle élection
  - d) De l'Office de révision
8. Propositions
9. Expositions
  - a) Exposition Nationale 2022 à Siggenthal  
Adoption du règlement d'exposition
  - b) Exposition de coqs 2023 à Interlaken
  - c) Exposition Nationale 2024 et suivantes
10. Honorariat
11. Communications
12. Divers



Un regard sur l'avenir : sombre, incertain, complexe, mais aussi ouvert, flexible, changeant... C'est la situation dans laquelle se trouve aujourd'hui l'élevage de petits animaux au sein de Petits animaux Suisse, et plus particulièrement l'aviiculture. L'indécision, les hésitations, l'appropriation de certains préjugés et le manque de vision à long terme de plusieurs personnes, font qu'il est très difficile de prendre les bonnes décisions maintenant. Malgré tous ces obstacles, le comité s'emploie constamment à la recherche des meilleures solutions, afin de maintenir le cap pour que notre fédération puisse poursuivre encore longtemps les objectifs qu'elle s'est fixés. Lors de cette assemblée, le comité proposera quelques points que je juge importants pour notre avenir, avec votre soutien et votre aide. C'est sur ces mots que Jean-Maurice Tièche déclare ouverte l'Assemblée des délégués 2022.

### Ordre du jour

1.	Salutations	Jean-Maurice
	<p>Le président Jean-Maurice Tièche souhaite, au nom du comité de Volailles de race Suisse, la bienvenue à tous ici à Courtemelon.  <b>Il souhaite tout particulièrement la bienvenue à notre président d'honneur Martin Wyss et à tous les membres d'honneur de Volailles de race Suisse présents.</b>  <b>Il salue tout particulièrement l'invité : Gion Gross, président de l'EE</b>            Afin de faciliter la traduction, toutes les personnes qui prennent la parole sont priées de présenter leurs interventions en bon allemand !            Il est attendu que toutes les discussions concernant nos affaires soient menées de manière objective et équitable.</p>	
	<p><b>Excuses</b></p>	
	<p>Nous avons à nouveau reçu plusieurs excuses pour l'assemblée des délégués d'aujourd'hui.            Vous trouverez les noms de toutes les personnes excusées dans le procès-verbal de l'AD, qui sera publié sur le web.  <u>Membres d'honneur :</u>            Fritz Tanner            Robert Knechtli            Reto Oesch            Hanspeter Blättler            Theresia Stalder            Hans Stauffer            Willi Burkhart  <b>Unseren Sponsor, la Maison UFA:</b>            Rolf Steffen, directeur des ventes  <u>Des fédérations cantonales :</u>            Thomas Küng            Peter Römer  <u>Des sections :</u>            Köbi Weber            Hans Stauffer            Roland Mori</p>	



	<p><b>Un grand merci à Michel Bovet pour la traduction simultanée de l'assemblée des délégués d'aujourd'hui.</b></p> <p>Avant de commencer à traiter les affaires de l'assemblée des délégués de cette année, nous voulons nous souvenir de tous ceux qui ne peuvent pas être parmi nous aujourd'hui en raison d'une maladie ou d'un autre problème. Le comité leur souhaite un prompt et complet rétablissement.</p>	
	<b>Hommage aux défunts</b>	
	<p>Au cours de l'année écoulée, de nombreux collègues ont malheureusement quitté cette terre pour toujours. Pour honorer la mémoire de tous les défunts, les personnes présentes se lèvent de leur siège.</p>	
	<b>Envoi</b>	
	<p>L'envoi des documents de l'AD a été effectué dans les délais, le 23 mai 2022, par ZT Medien à Zofingue. Toutes les organisations ont reçu des cartes de vote. Pour les sociétés où le préposé volaille est annoncé comme vacant, les cartes de vote ont été envoyées à l'adresse du président. Certains Romands ont malheureusement reçu leurs cartes de vote en allemand. Ceci sera corrigé d'ici la prochaine AD. Le président s'en excuse et les remercie de leur compréhension. De même, l'ordre du jour de l'assemblée d'aujourd'hui a été publié en allemand et en français dans le Magazine Petits animaux et a pu être imprimé sur le site Internet de notre fédération. Le comité propose d'ajouter le point 7.c. à l'ordre du jour. Nouvelle élection. La proposition a été approuvée à l'unanimité.</p>	
<b>2.</b>	<b>Election des scrutateurs</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	<p>Le comité vous propose les personnes suivantes comme scrutatrices/scrutateur :</p> <p>Bloc 1: Evelyne Weber          Bloc 2: Françoise Guignet          Et comme chef scrutateur : Wolfgang Gafner          Il n'y a pas d'autre candidature pour cette fonction.  <b>Vote : unanimité</b>  <b>Avis contraire : aucun</b>          Les élus sont priés de compter les cartes de vote des délégués et les personnes présentes et de communiquer le résultat au chef scrutateur.</p>	
<b>3.</b>	<b>Contrôle des présences</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	<p>Le travail des scrutateurs a donné le résultat suivant :</p> <p>84 personnes présentes avec : 158 voix valables          1 invité : Gion Gross, président de l'EE.          la majorité absolue est donc de 80 voix.</p>	



4.	<b>Procès-verbal de l'AD du 15 août 2021</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	<p>Le procès-verbal de l'Assemblée des délégués du 15 août 2021 à Sursee a été publié dans le MAG Petits animaux n° 37 du 16 septembre 2021 dans les deux langues. Une demande de correction nous est parvenue dans les délais. Elle concernait la contribution par animal (demande du club de la Welsumer) lors d'expositions de club. Il a été oublié de mentionner que cela concernait tous les clubs. Cette correction a été publiée dans les deux langues dans le n° 42 du 21 octobre 2021.</p> <p>Aucune demande de modification ne nous est parvenue dans le délai d'opposition de 30 jours, le procès-verbal est donc approuvé.</p> <p>Je remercie Gabi Maurer pour la rédaction du procès-verbal et Michel Bovet pour la traduction.</p>	
5.	<b>Rapport annuel du président</b>	<b>Gabi Maurer</b>
	<p>Gabi Maurer, Vice-présidente : Le rapport annuel du président a été envoyé à toutes les organisations en allemand et en français, en même temps que les documents pour l'assemblée des délégués ; il a également été publié dans les deux langues dans les communications officielles de la Tierwelt.</p> <p>Gabi Maurer demande aux délégués s'il y a des demandes justifiées de compléments ou des questions sur le rapport annuel du président. La parole n'est pas demandée.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité.</b></p> <p><b>Voix contre : aucune.</b></p> <p>Un grand merci à Jean-Maurice pour son travail et son engagement. Applaudissements.</p>	
6.	<b>Affaires financières</b>	<b>Peter Gütle</b>
	<p>Un regard sur l'avenir : sombre, incertain, complexe, mais aussi ouvert, flexible, changeant.</p> <p>Ces mots s'appliquent particulièrement bien au chapitre des finances. Comme on le sait, les trois fédérations à plumes ont déposé une proposition pour l'assemblée des délégués de cet après-midi. Avec cette proposition, les comités souhaitent donner un signal pour plus de transparence, à savoir qu'il faut déterminer ce qu'il adviendra du produit de la vente de la Tierwelt. Quelle que soit la décision des délégués, elle aura une influence sur l'avenir de Volailles de race Suisse. Après la Conférence des présidents et des préposés, un groupe de travail a été constitué pour analyser tous les points discutés lors de l'atelier. Il s'est avéré que plusieurs points étaient liés à Petits animaux Suisse, qu'on le veuille ou non. Malheureusement, avec le chaos qui règne actuellement à la tête de Petits animaux Suisse, il est très difficile de faire d'autres propositions que celle avancée ci-dessous par notre caissier. Il est cependant certain qu'un choix devra être fait dans un avenir proche, même s'il ne correspond pas à nos attentes. La parole est donnée à Peter Gütle :</p>	<b>Jean-Maurice</b>
a.	<b>Comptes annuels 2021 et rapport des réviseurs</b>	



	<p>Peter Gütle remercie pour les recettes suivantes : Tierwelt SA Fr. 68'000, UFA Fr. 10'000 et les cotisations des membres, qui ont été facturées pour la première fois à hauteur de Fr. 5, soit un total de Fr. 22'000. La Nationale à Winterthour a dû être annulée pour la 2e fois. La plupart des frais de stand ont été remboursés, de même qu'une grande partie des frais déjà payés. La plupart du matériel préparé pourra être repris lors de la Nationale de Siggenthal. Toutes les autres dépenses peuvent être consultées dans les comptes annuels détaillés. Les comptes annuels se soldent par une perte de 15'000 francs. Ce qu'il faut encore mentionner, c'est le revenu des biens immobiliers de Fr. 35'830, ce remerciement est adressé à Martin Schöni.</p> <p>Peter Gütle soumet les comptes annuels à la discussion, celle-ci n'est pas souhaitée.</p>	
	<p><b>Rapport des réviseurs</b></p>	
	<p>Gilles Python a vérifié les comptes le 25.4.2022 à Fribourg. Malheureusement, Gilles a dû s'excuser pour l'AD d'aujourd'hui. Le rapport des réviseurs peut être consulté à la fin des comptes annuels.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité</b>  <b>Voix contre : aucune</b></p>	
<b>b.</b>	<p><b>Ajout au budget 2022</b></p>	
	<p>Jusqu'à présent, seuls les paiements de loyers de Martin Schöni peuvent être planifiés. Les cotisations des membres et les recettes de la vente des bagues sont ouvertes. Le soutien de Petits animaux Suisse est supprimé. La Journée nationale de la volaille a été reportée à 2024, l'Exposition européenne a également été annulée. Le budget a été réduit de Fr. 42'000, la Nationale de Siggenthal a été budgétée à Fr. 62'000. Le déficit important résulte de dépenses sans recettes. Peter Gütle met en discussion l'ajout au budget, la parole n'est pas demandée.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Voix contraires : aucune.</b></p>	
<b>c.</b>	<p><b>Budget 2023</b></p>	
	<p>Pour l'année 2023, on s'attend à environ 60'000 francs de recettes provenant des cotisations des membres, de la vente des bagues et du sponsor principal UFA. Petits animaux Suisse ne s'est pas encore prononcé sur l'utilisation du produit de la vente de la Tierwelt. Un poste important du budget est l'adaptation du parc d'exposition avec Fr. 60'000. Il s'agit avant tout de l'achat de nouveaux enclos qui répondent aux nouvelles exigences.</p> <p>Peter Gütle soumet le budget à la discussion, la parole n'est pas demandée.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Voix contre : aucune.</b></p>	
<b>d.</b>	<p><b>Cotisation des membres et indemnité du comité</b></p>	
	<p>Lors de l'AD de l'année dernière, il avait déjà été convenu de proposer une augmentation de la cotisation de membre de Fr. 5 à Fr. 10 par membre. Les factures sont envoyées comme jusqu'à présent aux</p>	



	<p>associations cantonales et aux clubs de race. L'envoi d'une facture de 10 francs à chaque membre est beaucoup trop important et n'est pas du tout rentable. Les indemnités du comité sont réduites de moitié, c'est-à-dire qu'elles passent de 20'000 à 10'000 francs.</p> <p>Peter Gütle met en discussion la cotisation annuelle. Fabian Schenkel demande ce qu'il en est des cotisations : La proposition est désormais de 10 francs par membre. Simon Zehnder demande ce qu'il en est en cas de participations multiples dans différents clubs.</p> <p>Peter Gütle souligne que la cotisation se réfère à chaque membre.</p> <p><b>Vote : la majorité est d'accord avec l'augmentation à 10 francs par membre à partir de 2022.</b></p> <p><b>Voix contre : 7</b></p> <p><b>Abstention : 1 (Christoph Zysset)</b></p>		
<b>e.</b>	<b>Subventions aux clubs de race</b>		
	<p>Les indemnités versées aux clubs de race ont été redéfinies et acceptées lors de l'AD 2020. Il n'y a plus de contributions de base. Un montant de 300 francs est versé pour la participation à la CPP, à la JEP et à l'AD. De même, 4 francs par animal exposé sont versés au club de race lors d'expositions de club à l'Exposition nationale de volaille et 2 francs par sujet exposé lors d'expositions de club durant les années intermédiaires, pour autant qu'au moins 21 animaux soient exposés. Le versement des contributions se fait après les expositions, avec le matériel justificatif correspondant, adressé à Volailles de race Suisse.</p> <p>Les contributions aux clubs de race sont mises en discussion.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité.</b></p> <p><b>Voix contre : aucune.</b></p>		
<b>f.</b>	<b>Crédit du comité</b>		
	<p>Depuis de nombreuses années, le crédit du comité se situe entre 7 '500 et 25'000 francs au maximum. Le comité propose de le maintenir en l'état.</p> <p><b>Vote : à l'unanimité.</b></p> <p><b>Voix contre : aucune.</b></p>		
<b>7.</b>	<b>Elections</b>	Martin Wyss	
	<p>Ce point de l'ordre du jour est dirigé par notre président d'honneur Martin Wyss, je lui donne la parole.</p>		
<b>a.</b>	<b>Du président</b>		
	<p>Martin Wyss se réjouit de la tenue de ce point de l'ordre du jour. Il indique que la durée du mandat est de 4 ans, il n'y a pas de limite selon les statuts. Le vote doit avoir lieu à main levée. Les élections se font à la majorité absolue au 1er tour et à la majorité relative au 2e tour.</p> <p>Martin Wyss demande s'il y a des objections à cette procédure. La parole n'est pas demandée.</p> <p>Jean-Maurice Tièche a été élu président lors de l'AD 2016 à Weinfeld. Il se met à disposition pour un nouveau mandat. Il dispose d'une longue expérience au niveau cantonal et suisse et s'engage pour notre cause.</p> <p>La discussion est ouverte, mais la parole n'a pas été demandée.</p>		



	<p><b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Abstention : aucune.</b>  <b>Voix contre : aucune.</b></p>		
<b>b.</b>	<b>Du reste du comité</b>	<b>Martin Wyss</b>	
	<p>Parmi les membres actuels du comité, Gabi Maurer a décidé de ne pas se faire réélire. Elle a été remplacée par Regula Hugentobler lors de l'AD de Sursee en 2021, dans le sens d'une phase d'initiation. Comme les autres membres se mettent à disposition pour un nouveau mandat, Martin Wyss propose d'élire le comité en bloc. L'assemblée est d'accord avec cette procédure.                  Christian Lengacher, président de l'Association des juges, est d'office au sein du comité de Volailles de race Suisse.                  Regula Hugentobler, Peter Gütle jusqu'en 2023, Andreas Ehrismann et Hans-Ulrich Zahnd.  <b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Voix contre : aucune.</b>  <b>Abstentions : aucune.</b></p>		
<b>c.</b>	<b>Nouvelle élection</b>		
	<p>Election de Fabian Schenkel comme nouveau membre du comité : Fabian Schenkel est un éleveur actif depuis l'âge de 16 ans. Il est actif dans l'organisation d'expositions et d'expositions de jeunes sujets, depuis plus de 10 ans rédacteur avicole, fondateur et président du club de la Rhénane. En 2020, il a suivi la formation FBA. Ce ne sont là que quelques points concernant Fabian Schenkel.  <b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Votes contre : aucun.</b>  <b>Abstentions : aucune.</b>                  Jean-Maurice Tièche félicite tout le monde pour cette brillante élection et souhaite une cordiale bienvenue à Fabian Schenkel au sein du comité de Volailles de race Suisse.</p>		
<b>d.</b>	<b>Office de révision</b>	<b>Jean-Maurice</b>	
	<p>Gilles Python et Michael Picard se mettent à disposition pour une année supplémentaire en tant que vérificateurs des comptes.                  Nous passons au vote :                  Que ceux qui souhaitent élire Gilles Python et Michael Picard comme vérificateurs des comptes pour l'exercice 2022 le manifestent à l'aide des cartes de vote.  <b>Vote : à l'unanimité.</b>  <b>Votes contre : aucun.</b>                  Toutes nos félicitations pour la réélection de ces deux messieurs. Le comité se réjouit de poursuivre cette collaboration.</p>		
<b>8.</b>	<b>Propositions</b>		
	<p>Les propositions à l'attention de l'assemblée des délégués doivent être adressées au président par courrier recommandé et motivées par écrit jusqu'au 31 décembre de l'année précédente.                  Le comité de Volailles de race Suisse n'a reçu aucune proposition de la part des membres jusqu'au 31 décembre 2021.</p>		



<b>9.</b>	<b>Expositions</b>	<b>Hans-Ulrich</b>
	Hans-Ulrich Zahnd fait remarquer que depuis qu'il a accepté cette fonction en 2016, aucune Exposition nationale de volailles, à l'exception de Fribourg, n'a encore eu lieu. Il est temps qu'une nouvelle Nationale de volailles puisse enfin avoir lieu.	
<b>a.</b>	<b>Nationale 2022 Siggenthal</b>	<b>Ruedi Hofmann</b>
	En tant que président du comité d'organisation, il est heureux de donner des informations sur l'Exposition nationale de volailles de Siggenthal. Il y a beaucoup d'incertitudes, comme le Corona, la grippe aviaire, etc. Il présente les locaux de Siggenthal au moyen d'un Power Point. La tombola, le matériel de décoration, les parrains et marraines ont pu être repris de Winterthour. Tout le monde est invité à un dîner des sponsors. D'autres parrains/marraines sont les bienvenus. Le CO est très reconnaissant pour les soutiens de toute nature. Le CO se réjouit d'accueillir de nombreux exposants et visiteurs.	
	<b>Règlement d'exposition</b>	<b>Hans-Ulrich</b>
	Hans-Ulrich Zahnd le passe en revue point par point avec les personnes présentes. Les points qui ne sont pas clairs sont directement discutés et clarifiés. Il indique que les exposants doivent être annoncés jusqu'au 31 août sur la statistique des membres de Petits animaux Suisse. Par ailleurs, il est précisé que la Nationale de Siggenthal est une exposition de lots. Le vainqueur de la race, le champion suisse et le meilleur jeune éleveur vont à un lot. Les Best of Show vont à un sujet individuel. <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Vote : à l'unanimité.</b></li> <li>- <b>Voix contre : aucune.</b></li> <li>- <b>Prix souvenir : il y en a deux au choix : Sac à dos ou parapluie.</b></li> <li>- <b>Vote : Parapluie : 37</b></li> <li>- <b>- Sac à dos : 87</b></li> </ul>	
<b>b.</b>	<b>Exposition des coqs 2023 Interlaken</b>	<b>Hanspeter Schürch</b>
	Cette exposition de coqs est prévue depuis 2017, mais n'a pas pu avoir lieu jusqu'à présent. 16/17.12.2013 au Jungfraupark/Mysteri Park. L'Exposition suisse des coqs aura lieu dans le grand couloir circulaire en verre. 424 m de long et 8 m de large. Le tout avec beaucoup de lumière. À l'intérieur, il y a un centre pour le restaurant et les réunions. Il y a aussi de la place pour des expositions de club. Les personnes intéressées sont priées de s'adresser à Hans-Ulrich Zahnd. La situation en matière de circulation y est également très favorable.	
<b>c.</b>	<b>Nationale 2024 et suivantes</b>	<b>Hans-Ulrich</b>
	AEVM à Thoune. Association des éleveurs de volailles menacées.	



	Lors de l'assemblée générale de 2023, l'AEVM doit encore approuver cet événement. L'exposition sera définitivement attribuée lors de l'AD 2023.	
<b>f</b>	<b>Expositions</b>	<b>Hans-Ulrich</b>
	En 2026, la Nationale ira à Fribourg. La halle est encore recherchée. D'autres expositions sont recherchées pour 2028 et 2030. Des organisateurs sont également recherchés pour les expositions de coqs de 2025 et 2027.	
	Un grand merci à toutes ces personnes pour leur engagement exemplaire et leur implication dans ces différentes organisations. C'est réjouissant et motivant d'avoir des membres qui s'engagent pour l'avenir de la fédération.	Jean-Maurice
<b>10.</b>	<b>Honorariat</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	Nous arrivons au plus beau point de l'ordre du jour.	
	<b>Remerciements</b> Tout d'abord, Volailles de race Suisse remercie la bonne âme du comité, Gabi Maurer, qui a été notre modèle pendant 18 ans grâce à son engagement et à son dévouement et qui souhaite maintenant se consacrer à d'autres tâches. Chère Gabi, c'est avec regret que nous prenons congé de toi, mais aussi avec une grande reconnaissance pour tout ce que tu as accompli dans tes différentes fonctions. 18 ans de secrétariat, 6 ans de vice-présidence. Personne ne se rend compte du nombre d'heures que tu as consacrées à notre fédération. D'abord avec les procès-verbaux de toutes nos réunions et assemblées, puis avec toutes les préparations et l'envoi des lettres, que ce soit pour les différentes assemblées, CPP, JEP, AD, mais aussi pour les différentes expositions nationales. Nous te remercions chaleureusement pour ton incroyable engagement. Nous savons que tu ne nous lâcheras pas complètement, puisque tu as accepté de continuer à assurer le secrétariat au sein de la commission de formation. Le comité souhaite le meilleur pour toi, ta famille et ton avenir. Accepte ce modeste cadeau en témoignage de notre gratitude. Gabi Maurer remercie pour ce cadeau. En regardant en arrière, beaucoup de choses ont changé durant cette période et beaucoup d'autres vont encore changer.	
	<b>Médaille du mérite</b>	
	Cette année, nous avons deux propositions.	
	<u>Michael Sigrist</u> : La personne suivante est également éleveur depuis très longtemps. Il s'intéresse à tout ce qui a trait à la nature et aux animaux. Sa race préférée est la Rhode Island de grande race. Il est président du club suisse de la Rhode Island. Il est également président de la société de Kaisten. Il s'engage également dans l'équipe de décoration pour la prochaine Nationale à Siggenthal. Mesdames et Messieurs, nous proposons Michael Sigrist de Kaisten pour la médaille du mérite de Volailles de race Suisse.	



	<b>Membre d'honneur</b>	
	<p><u>Simon Zehnder</u> : La personne que nous souhaitons honorer aujourd'hui est un aviculteur très engagé. Lorsqu'il a construit sa maison avec sa première femme en 1982, il a immédiatement acheté des poules. Membre d'un club allemand, puisqu'il n'existe pas de club pour sa race en Suisse, il s'efforce néanmoins de garder le contact avec tous les éleveurs de notre pays qui élèvent sa race. En 2001, il s'est installé à Ruswil avec sa nouvelle compagne. Simon, vous l'aurez reconnu, y élève toujours des Hambourg argenté pailleté noir, doré pailleté noir et des Hambourg naines blanches. Il s'engage dans de nombreux comités d'exposition régionaux, cantonaux et nationaux. Il a su aider de nouveaux éleveurs, et notamment des jeunes, à découvrir notre hobby, si bien qu'aujourd'hui plusieurs d'entre eux suivent une formation de juge.</p> <p>Simon, nous te remercions pour ton engagement exemplaire.</p> <p>Mesdames et Messieurs, le comité vous propose Simon Zehnder de Ruswil comme nouveau membre d'honneur de Volailles de race Suisse.</p> <p>Simon Zehnder est bouleversé et remercie pour cet honneur.</p>	
<b>11.</b>	<b>Communications des membres du comité</b>	<b>Jean-Maurice</b>
		<b>Christian</b>
	Michel Bovet souhaitant se retirer, Jean-Maurice Tièche a été élu comme nouveau chef-juge. La participation à l'AG s'est faite avec les juges et les juges non actifs au complet, soit 100%. Les juges sont prêts pour la Nationale de Siggenthal.	
	<b>Domaine des expositions</b>	<b>Christian</b>
	Des cours sont proposés en permanence. Il y aura certainement encore un cours de base, un cours sur les anatidés et un cours d'éleveurs, et l'année prochaine un cours de préposés. Merci à UFA pour la super journée lors de la JEP.	
	<b>Formation des juges</b>	<b>Christian</b>
	Examens dans de difficiles conditions, examen intermédiaire malheureusement pas lors d'une Nationale. Examen final, espérons-le, à Siggenthal. Cette année, la volaille d'ornement était le point fort entre la Suisse orientale et la Suisse romande.	
	<b>Europe</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	L'exposition EE 2022 en Pologne est annulée. Les nouveaux pays suivants ont été admis dans l'Entente : Estonie et Macédoine. Le Dr Andy Verelst a été réélu pour un nouveau mandat de trois ans à la tête de la section avicole. Notre collègue Michel Bovet a été nommé membre d'honneur de l'Entente Européenne. Nous le félicitons chaleureusement pour cet honneur.	
<b>12.</b>	<b>Divers</b>	<b>Jean-Maurice</b>
	Personne n'a demandé la parole sur ce sujet.	
	<b>Le président demande si la conduite de l'assemblée a été correcte. Aucune remarque n'étant formulée, le déroulement de l'assemblée</b>	



	<b>est considéré comme approuvé.</b>	
	<p>Le comité remercie les personnes présentes pour la participation à l'assemblée des délégués 2022 de Volailles de race Suisse et tout particulièrement pour leur engagement au sein des fédérations cantonales, des sections locales et des clubs spécialisés. Le comité souhaite à tous santé, bien-être et un bon retour chez soi.</p> <p>Je déclare l'assemblée des délégués 2022 close.</p>	

Prochaine assemblée : 10.6.2023, canton de Fribourg  
Fin de l'assemblée 10.25 heures  
Pour le procès-verbal

Regula Hugentobler

Annexe : procès-verbal abrégé



## Bref procès-verbal de l'AD de Volailles de race Suisse du 11.6.2022, 9.00 heures Courtemelon, 2852 Courtételle JU

Présents : selon liste de présence

Invité : Gion Gross, président de l'EE

Excusés : selon le procès-verbal détaillé, qui peut être consulté sur le site internet.

Jean-Maurice souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à l'AD d'aujourd'hui de Volailles de race Suisse, avec quelques mots sur l'avenir. Il salue tout particulièrement notre président d'honneur Martin Wyss et Gion Gross, président de l'EE.

Le procès-verbal détaillé est disponible sur le site internet.

Avant que le président Jean-Maurice Tièche n'ouvre l'AD, un hommage a été rendu à tous les membres malades ou décédés au cours de l'année écoulée. Le président constate que l'envoi a eu lieu conformément aux statuts, il s'excuse que certains Romands aient reçu l'invitation en allemand.

1. Procès-verbal : Comme le procès-verbal de l'AD du 15.8.2021 a dû être adapté suite à une opposition, la correction a été publiée le 21.10.21 dans la Tierwelt. Comme aucune opposition n'a été reçue à ce jour, il est approuvé tel quel.
2. Scrutateurs : Evelyne Weber et François Guignet sont élues à l'unanimité comme scrutatrices et Wolfgang Gafner comme chef scrutateur. Il y a 84 personnes présentes avec 158 cartes de vote, la majorité absolue est de 80.
3. Rapport annuel du président : Il a été envoyé à tous avec l'invitation et n'a donc pas été lu. La vice-présidente, Gabi Maurer, met au vote le rapport annuel qui est approuvé à l'unanimité.

Finances : Peter Gütle explique les comptes annuels qui ont été joints à l'invitation. Les comptes annuels de l'année dernière ont été clôturés avec un déficit. Les réviseurs ont vérifié les comptes et les ont trouvés en ordre. Les comptes annuels sont approuvés à l'unanimité. Il n'y avait pas grand-chose à dire sur l'ajout au budget, car les chiffres ne sont pas encore connus. On ne sait pas encore non plus ce qu'il adviendra du produit de la vente de la Tierwelt. De telles sources de revenus manquent pour le budget à venir. La cotisation des membres et la vente des bagues ne couvrent pas les dépenses. Il faut s'attendre à un déficit important. La cotisation annuelle, qui s'élève désormais à 10 francs par membre, est acceptée à la majorité. Les contributions aux clubs de race restent inchangées, c'est-à-dire que chaque club reçoit 300 francs en cas de participation à la CPP, à la JEP et à l'AD, 4 francs en cas d'exposition de club lors d'expositions nationales de volaille et 2 francs par animal pour les autres expositions de club, pour un minimum de 21 animaux.

4. Elections : Le président d'honneur Martin Wyss dirige ce point de l'ordre du jour. Jean-Maurice Tièche se met à disposition pour un nouveau mandat. Martin Wyss le remercie pour son engagement et souligne l'expérience et les connaissances qu'il a acquises au



fil des ans. Martin Wyss souligne également l'importance d'avoir un président calme et réfléchi en ces temps troublés. L'élection de Jean-Maurice Tièche a été confirmée à l'unanimité. Le comité est élu en bloc, Gabi Maurer ne se représentant pas. En 2021, Regula Hugentobler a été élue pour lui succéder et a ainsi eu une année de mise au courant avec Gabi Maurer. L'ensemble du comité a été réélu en bloc à l'unanimité. Peter Gütle se fait réélire pour un an. Cela signifie que nous aurons besoin d'un nouveau caissier en 2023. Martin Wyss souligne encore que Christian Lengacher est membre d'office du comité et ne doit pas être élu par l'AD. Fabian Schenkel a été élu à l'unanimité comme nouveau membre du comité. Le comité de Volailles de race Suisse lui souhaite la bienvenue et beaucoup de plaisir dans sa nouvelle activité. L'Office de révision a également été confirmé.

5. Propositions : Aucune proposition à l'attention de l'AD n'a été reçue.
6. Expositions : Hans-Ulrich Zahnd souligne qu'il n'a pas encore pu organiser d'exposition nationale de volailles depuis qu'il est en fonction, à l'exception de l'exposition nationale d'ensemble à Fribourg. Il est temps qu'une exposition nationale de volailles puisse enfin avoir lieu. Ruedi Hofmann présente la Nationale de Siggenthal des 12-13.11.2022. Le CO se réjouit d'une belle et simple exposition. Hanspeter Schürch présente l'exposition de coqs au Mysteri Park à Interlaken. On cherche encore des organisateurs pour les années 2028 et 2030. Les personnes intéressées sont priées de s'annoncer.
7. Honorariat : Le comité de Volailles de race Suisse remercie Gabi Maurer pour ses 18 ans d'activité en tant que secrétaire et ses 6 ans d'activité en tant que vice-présidente au sein du comité. Les innombrables heures consacrées à notre hobby n'ont pas de prix. Heiri Fallegger et Michael Siegrist reçoivent la médaille du mérite. Simon Zehnder a été élu membre d'honneur de Volailles de race Suisse en raison de ses mérites.
8. Commission de formation : Les quatre candidats traversent une période difficile dans leur formation. La Covid leur met constamment des bâtons dans les roues. On espère maintenant qu'ils pourront passer leur examen final lors de la Nationale de Siggenthal.
9. Association des juges : L'AG a eu lieu en mai avec tous les juges actifs et passifs. Ils se réjouissent de la Nationale et sont prêts. Michel Bovet a démissionné de son poste de juge en chef qu'il occupait depuis de nombreuses années. Jean-Maurice Tièche a été proposé et confirmé pour lui succéder.
10. Europe : Michel Bovet a été élu membre d'honneur. L'exposition de l'EE en Pologne en novembre a été annulée.
11. Divers : La parole n'est plus demandée. Après avoir vérifié le bon déroulement de l'AD, le président Jean-Maurice Tièche clôt la séance. La prochaine AD aura lieu le 10.6.2023 dans le canton de Fribourg.

**Rassegeflügel Schweiz**

Volailles de race Suisse

Volatili di razza Svizzera

Pulom da razza Svizra



Pour le procès-verbal : Regula Hugentobler  
Traduction : MB